



DAILY REVIEW

02 / 10 / 2025

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'EPARGNE

« EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES 2 »



INVESTIR AUJOURD'HUI POUR BÂTIR L'AVENIR

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU
15/09/2025 AU 12/12/2025

50

MILLIARDS
DE FCFA

TRANCHE A

5,6 % MATURITÉ
02 ANS

TRANCHE B

6 % MATURITÉ
03 ANS

PRIX DE L'OBLIGATION
10 000 F CFA



RÉPUBLIQUE DU GABON

Co-arrangeurs



Co-chefs de file



Syndicat de Placement



GABON :

LES RÉSERVES DE
CHANGE EN CHUTE
DE PRÈS DE
**1000 MILLIARDS
DE FCFA**



CAMEROUN

« Les dernières statistiques révèlent une dégringolade alarmante des réserves de change au sein de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (CEMAC). Selon les informations rapportées par l'Agence gabonaise de presse, ces réserves ont chuté à 6 667,58 milliards de FCFA, enregistrant une perte de près de 1 000 milliards FCFA en seulement deux mois.

La cause principale de cette contraction serait attribuée aux défaillances dans le rapatriement et la rétrocession des devises par les banques commerciales et les sociétés de transfert d'argent. De plus, un relâchement de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC) quant à l'application de la réglementation sur les changes contribue à cette situation préoccupante.

Au cours des six mois précédents, les réserves de change avaient maintenu une position relativement stable au-dessus du seuil de 7 000 milliards FCFA. Elles avaient même atteint un pic de 7 511 milliards au 31 mars 2025, comparativement à 7 380 milliards au 30 avril. Ce niveau était équivalent à 4,81 mois d'importations de biens et services. D'après la BEAC, ce succès était soutenu par un rapatriement actif des devises, des revenus générés par la Salle des marchés, ainsi qu'une réévaluation des avoirs en or. À cette époque, le taux de couverture extérieure de la monnaie avait grimpé à 75,2 %, contre 72,2 % un an plus tôt. »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/cemac-les-reserves-de-change-en-chute-de-pres-de-1000-milliards-de-fcfa/>



SONARA : LA BEAC DISPOSÉE À ACTIVER SON GUICHET B POUR FINANCER LES TRAVAUX DE RÉHABILITATION À HAUTEUR DE 60%

Page 02



L'INDE AMBITIONNE D'EXPORTER JUSQU'À 30 MILLIONS DE TONNES DE RIZ EN 2025/2026

Page 02



VISA TESTE DES STABLECOINS PRÉFINANÇÉS POUR LES PAIEMENTS TRANSFRONTALIERS

Page 02



CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHÉS

Page 03 / 04 / 05



CALENDRIER HEBDOMADAIRE 29/09/2025-03/10/2025

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emeraldsecuritiesservices.com



SONARA : LA BEAC DISPOSÉE À ACTIVER SON GUICHET B POUR FINANCER LES TRAVAUX DE RÉHABILITATION À HAUTEUR DE 60%

GABON

« Selon le gouverneur de la Banque des Etats de l'Afrique centrale (BEAC), cet institut d'émission commun aux six pays de la Cemac (Cameroun, Congo, Gabon, Guinée équatoriale, Tchad et RCA) est disposé à participer au financement de la réhabilitation de la Société nationale de raffinage (Sonara), la raffinerie de pétrole du Cameroun ravagée par un incendie en mai 2019. Pour cela, la BEAC entend activer son guichet B, qui « est réservé au refinancement des crédits à moyen terme destinés à l'investissement productif », souligne l'institution.

« Je confirme que ce guichet a pour vocation de financer les projets dans le secteur productif. D'ailleurs, pour le cas de la Sonara, nous avons nous-mêmes pris l'initiative de nous rapprocher des autorités pour leur présenter cet instrument qui pourrait accompagner la réhabilitation de la Sonara », a révélé le Centrafricain Yvon Sana Bangui le 29 septembre 2025, au cours de la conférence de presse de clôture de la 3^è session du Comité de politique monétaire de la BEAC pour l'exercice 2025. »

Source : Gabon Media Time

<https://www.investiraucameroun.com/finance/3009-22546-sonara-la-beac-disposee-a-activer-son-guichet-b-pour-financer-les-travaux-de-rehabilitation-a-hauteur-de-60>



L'INDE AMBITIONNE D'EXPORTER JUSQU'À 30 MILLIONS DE TONNES DE RIZ EN 2025/2026

USA

« Le marché mondial du riz est dominé par l'Inde qui contrôle 40 % du commerce. Le pays envisage encore d'accroître sa domination durant la prochaine campagne qui débute en octobre. C'est une annonce qui devrait doucher les espoirs d'une remontée des prix du riz à court terme. La Fédération indienne des exportateurs de riz (IREF) vise en 2025/2026, l'expédition de 30 millions de tonnes dans le cadre d'un scénario ambitieux selon des propos de son président Prem Garg, cité par la firme d'analyse Platts le 26 septembre dernier.

D'après le dirigeant, les prévisions normales tablent sur une fourchette de 22 à 23 millions de tonnes durant la campagne qui doit débiter d'ici octobre prochain. Ces différentes perspectives s'expliquent par la récolte record de riz du pays, estimée à 145 millions de tonnes cette année, qui devrait contribuer à satisfaire largement la consommation domestique et gonfler le volume disponible à l'exportation. »

Source : Agence Ecofin

<https://www.agenceecofin.com/actualites/0110-131946-l-inde-ambitionne-d-exporter-jusqu-a-30-millions-de-tonnes-de-riz-en-2025/2026>



VISA TESTE DES STABLECOINS PRÉFINANCÉS POUR LES PAIEMENTS TRANSFRONTALIERS

USA

« Visa teste un programme pilote permettant aux institutions financières, banques et prestataires de transfert d'argent d'utiliser des stablecoins préfinancés pour effectuer des paiements transfrontaliers plus rapides et plus flexibles, sans que les utilisateurs aient à immobiliser des liquidités pendant de longues périodes.

La plateforme en temps réel Visa Direct utilisera les stablecoins USDC (adossé au dollar) et EURC (adossé à l'euro) de Circle Internet Group dans le cadre de ce pilote. Un représentant de Circle n'a pas répondu à une demande de commentaire.

Ce programme Visa pourrait éliminer un scénario problématique pour les clients : un compte sous-financé entraînant des retards de service pour leurs propres clients. »

Source : SCMP

https://www.scmp.com/tech/tech-trends/article/3327411/visa-tests-pre-funded-stablecoins-cross-border-payments?module=top_story&pgtype=subsection



CEMAC



Clôture de la séance de cotation du 30 septembre 2025 – BVMAC

La BVMAC a clôturé sa séance du 30 septembre 2025. Les cotations ont lieu chaque jour ouvré, du lundi au vendredi.

Compartment « Actions »

- Transactions : 24 actions SCG-Ré échangées à FCFA 21 500 l'unité, soit FCFA 516 000. Cours stable.
- Prix : Aucun changement sur les autres valeurs cotées.
- Capitalisation : Stable à FCFA 455,568 milliards ; flottant à FCFA 66,605 milliards.
- Carnet d'ordres :
 - o Demandes d'achat : SEMC (7), SAFACAM (82), SOCAPALM (154), SCG-Ré (5).
 - o Offres de vente : LA REGIONALE (455), SCG-Ré (1 552).
- Indice BVMAC All Share : Stable à 1 028,58 points.

Compartment « Obligations »

- Aucune transaction enregistrée.
- Prix inchangés.
- Encours des dettes : FCFA 1 398,180 milliards.

Obligations	Valeur Nominale	COURS	(J+3) 03/10/2025	" + Haut	" + Bas	Volume transigé
ALIOS 6.5% BRUT 2023-2028	7 500,00	100	61,44	106	94	
ALIOS 6.00% BRUT 2023-2026	5 000,00	100	37,81	106	94	
EOG 6.25% NET 2022-2028	8 000,00	100	460,27	106	94	
EOCG 6.25% NET 2021-2026	3 333,33	95	111,3	100,7	89,3	
ECM R 6.25% NET 2022-2029	8 000,00	100	176,71	106	94	
EOTD 6.5% NET 2022-2027	7 500,00	100	369,97	106	94	
ECM R 5.8% NET 2023-2026	10 000,00	100	162,08	106	94	
ECM R 5.8% NET 2023-2026	10 000,00	100	162,08	106	94	
ECM R 6.75% NET 2023-2029	10 000,00	100	188,63	106	94	
ECM R 7.25% NET 2023-2031	10 000,00	99	202,6	104,94	93,06	
EOG 6.00% NET 2021-2026	2 500,00	99,5	49,73	105,47	93,53	
BDEAC 6% NET 2022-2029	10 000,00	100	100	106	94	
BDEAC 5.45% NET 2020 - 2027	6 000,00	100	245,47	106	94	
BDEAC 5.6% NET 2021-2028	8 000,00	98,5	364,54	104,41	92,59	
BDEAC 6,20% NET 2024-2031	10 000,00	100	327,84	106	94	
BDEAC 5,95% NET 2024-2029	10 000,00	98,5	314,62	104,41	92,59	
BDEAC 4,70% NET 2024-2027	10 000,00	100	248,52	106	94	

Actions	30/09/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	48 500	52 800	43 200	0
SEMC	49 001	53 900	44 100	12
SAFACAM	26 500	26 950	22 050	0
SGC-RE	21 500	23 650	19 350	0
BANGE	202 878	223 166	182 590	0
LA RÉGIONALE	42 000	46 200	37 800	0



CEMAC

CALENDRIER HEBDOMADAIRE 29/09/2025-03/10/2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	DESIGNATION	TYPES D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'OPERATIONS	DATES REGLEMENTS
CONGO	OTA	OTA CGO 3 ANS 6% 02/10/2028	NOUVELLE EMISSION	50 000 000 000	30/09/2025	02/10/2025
CONGO	BTA	BTA CONGO 26 02/04/2026	NOUVELLE EMISSION	5 000 000 000	30/09/2025	02/10/2025
CONGO	OTA	OTA CGO 3 ANS 6% 02/10/2027	ABONDEMENT	30 000 000 000	30/09/2025	02/10/2025
TCHAD	OTA	OTA TCH 2ANS 6,5% 03/10/2027	NOUVELLE EMISSION	15 000 000 000	01/10/2025	03/10/2025
CONGO	BTA	BTA 13 – 25/12/2025	NOUVELLE EMISSION	20 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025

INTERNATIONAL

Malgré une semaine globalement stable, le CAC 40 a terminé légèrement en baisse. Cette stagnation s'explique par : L'inquiétude sur la dette française, qui atteint 115,6 % du PIB, selon une étude de Deutsche Bank. Cela alimente les craintes d'une crise obligataire en France. Des résultats mitigés des entreprises françaises, comme Pernod Ricard et Teleperformance, qui ont subi des dégradations d'analystes.

Les indices américains (S&P 500 (+0,41%), Dow Jones (+0,18%), Nasdaq Composite (+0,30%)) ont progressé grâce à des données d'inflation conformes aux attentes, notamment l'indice PCE, qui ont rassuré les marchés sur une éventuelle pause dans la hausse des taux par la Fed. La hausse continue du prix de l'or, qui reflète une recherche de valeurs refuges dans un contexte géopolitique tendu. Des perspectives positives pour les grandes entreprises tech, qui soutiennent le Nasdaq.

L'indice allemand DAX (+0,57%) a bénéficié de la solidité des données industrielles et d'un climat économique plus stable que celui de la France. De la performance de groupes comme Siemens et SAP, qui ont bien résisté aux incertitudes mondiales.

Le marché britannique FTSE 100 (+0,54%) a été soutenu par la résilience des banques britanniques, qui poursuivent leur développement malgré les avertissements sur les stablecoins. Des annonces positives dans le secteur pharmaceutique, notamment chez AstraZeneca.

Le recul du Nikkei s'explique par des prises de bénéfices après une forte hausse récente. Des inquiétudes sur la croissance chinoise, qui affectent les exportateurs japonais.

La forte hausse de l'indice chinois Shanghai Composite (+0,83%) est liée à des mesures de soutien de Pékin à l'économie, notamment dans l'immobilier et les infrastructures. Un regain d'optimisme sur la reprise économique, malgré les tensions commerciales persistantes.

Indice	Clôture (Boursorama) 30/09/2025	+ Haut	- Bas	Variation vs veille
 CAC 40	7 888,24	7 903,09	7 878,09	-0,10%
 S&P 500	6 688,46	6 691,25	6 641,00	0,41%
 DOW JONES	46 397,89	0,00	0,00	0,18%
 NASDAQ Composite	22 660,01	22 671,39	22 493,96	0,30%
 DAX (Allemagne)	23 880,72	23 887,73	23 676,36	0,57%
 FTSE 100 (UK)	9 350,43	9 363,57	9 266,29	0,54%
 Nikkei 225 (Japon)	44 932,63	45 126,23	44 733,60	-0,25%
 Shanghai Composite	3 853,64	3 854,92	3 804,33	0,83%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

L'or poursuit sa montée, atteignant des niveaux historiquement élevés. Cette hausse est soutenue par plusieurs facteurs : la demande accrue des banques centrales, notamment en Chine, qui cherchent à diversifier leurs réserves face à l'instabilité du dollar ; les inquiétudes géopolitiques : tensions persistantes entre les États-Unis et la Russie, et incertitudes autour de la politique commerciale américaine (droits de douane sur les produits pharmaceutiques) renforcent l'attrait de l'or comme valeur refuge et les risques de shutdown du gouvernement américain, qui alimente l'aversion au risque et pousse les investisseurs vers les actifs sécuritaires.

Le Brent recule légèrement, malgré des tensions géopolitiques. Les raisons principales : la reprise des exportations depuis le Kurdistan irakien, qui augmente l'offre mondiale et pèse sur les prix, l'éduction des effectifs chez Imperial Oil et Exxon Mobil, signe d'une restructuration du secteur pétrolier nord-américain, mais aussi d'une anticipation d'un ralentissement de la demande et les sanctions européennes sur le gaz russe, qui n'ont pas suffi à soutenir les prix du pétrole.

Le cours du blé est resté stable, malgré des facteurs potentiellement haussiers liés à des défis logistiques et climatiques en Europe, notamment en France, qui peine à exporter ses stocks. Et aussi les tensions commerciales entre les États-Unis et leurs partenaires, qui pourraient affecter les flux agricoles.

Le cacao progresse doucement, porté par des tensions sur l'offre en Côte d'Ivoire et au Ghana, les deux principaux producteurs mondiaux, confrontés à des défis climatiques et réglementaires et aussi la demande soutenue en Europe et en Asie, malgré une légère baisse de la consommation dans certains marchés matures.



Matières premières	Cours 30/09/2025	+ Haut du jour	+ Bas du jour	Variation vs veille
Or (\$/Once)	3 858,51	3 871,56	3 793,46	0,64%
Pétrole Brent (\$)	67,06	67,71	66,84	-0,87%
Blé (Wheat, CBOT)	5,080	5,20	5,07	0,00%
Cacao (NYM / CJ)	6 992	7 086,00	6 834,00	0,47%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

La paire EUR/USD a légèrement progressé de 0,08 %, atteignant 1,1737. Cette hausse modérée s'explique par des données d'inflation aux États-Unis conformes aux attentes, ce qui a réduit les anticipations de nouvelles hausses de taux par la Réserve fédérale. Le dollar s'est stabilisé après une période de gains, tandis que l'euro a bénéficié d'une activité économique résiliente en Allemagne, malgré les incertitudes politiques en France. Le marché reste attentif aux signaux de la Fed, et l'euro pourrait continuer à se renforcer si la Banque centrale européenne maintient sa politique actuelle.

La paire EUR/JPY a enregistré une hausse plus marquée de 0,47 %, atteignant 173,55. Cette progression est principalement due à la faiblesse persistante du yen, liée à une inflation en baisse au Japon et à une politique monétaire très accommodante de la Banque du Japon. Le regain d'appétit pour le risque sur les marchés financiers pousse les investisseurs à délaisser les devises refuges comme le yen, ce qui favorise l'euro.

En revanche, la paire EUR/CHF a reculé de 0,23 %, s'établissant à 0,9344. Ce mouvement reflète le statut de valeur refuge du franc suisse, renforcé par la décision de la Banque nationale suisse de maintenir ses taux inchangés. Les incertitudes politiques en zone euro ont également contribué à ce repli de l'euro face au franc, les investisseurs privilégiant la sécurité dans un contexte instable.

Enfin, la paire EUR/CAD a connu une forte hausse de 1,81 %, atteignant 1,6337. Cette appréciation de l'euro face au dollar canadien s'explique par la faiblesse du CAD, causée par des données économiques décevantes et une baisse des perspectives de croissance au Canada. Les attentes autour d'une réforme budgétaire tardent à se concrétiser, ce qui crée de l'incertitude sur la politique économique canadienne et affaiblit sa devise.



Paire	Cours (spot) 30/09/2025	+ Haut	- Bas	Var. vs veille
EUR/USD	1,1737	1,1739	1,1736	0,08%
EUR/JPY	173,55	173,57	173,53	0,47%
EUR/CHF	0,9344	0,935	0,9344	-0,23%
EUR/CAD	1,6337	1,6339	1,6336	1,81%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'EPARGNE « EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES 2 »

RÉPUBLIQUE DU GABON



INVESTIR AUJOURD'HUI POUR BÂTIR L'AVENIR

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 15/09/2025 AU 12/12/2025

50 MILLIARDS DE FCFA

PRIX DE L'OBLIGATION
10 000 F CFA

TRANCHE A

5,6 % MATURITÉ
02 ANS

TRANCHE B

6 % MATURITÉ
03 ANS

CO-ARRANGEURS



CO-CHEFS DE FILE



SYNDICAT DE PLACEMENT



Le Document d'Information de la présente opération est enregistré par la Commission de Surveillance du Marché Financier de l'Afrique Centrale sous le numéro COSUMAF-APE-03/25 du 03 juin 2025

